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COMPASSO DA VISITA PASCAL EM AVANCA

Ressurreição de Cristo ‘de casa em casa’
Arquivo NA | TS | 2023

A Visita Pascal é uma tradição
que se pratica mais no norte do país
e que tem o seu valor. É nas Eucaris-
tias, sobretudo na Vigília Pascal, que
se anuncia, com alegria, a ressurrei-
ção de Cristo. Como esta é a verda-
de fundamental de toda a Fé Cristã,
prolonga-se este anúncio ao longo
do dia, levando-o às nossas casas.
É o prolongar da festa que se repete
semanalmente, pois o domingo
nasceu da Páscoa de Jesus Cristo,
sendo a razão porque se guarda o

domingo. Antes guardava-se o sába-
do.

Já estive numa paróquia em que
o convívio que a Visita Pascal propor-
cionava era uma autêntica festa, de
tal modo que as pessoas levavam a
mal se não fossemos a sua casa
na Páscoa. Por isso se juntavam em
casa várias dezenas de pessoas.

A oferta monetária era, antiga-
mente, para o pároco, mas agora é
para a Igreja. Ainda bem que se fez
esta mudança. Este ano as ofertas

somaram 8.983 euros.
Os 12 grupos que se organizam,

implica que ao todo estejam 60 pes-
soas neste anúncio, cada um com a
sua função. Temos que agradecer a
todos pela sua disponibilidade.

A Visita Pascal era para mim uma
maneira de conhecer a freguesia,
mesmo os doentes.

Sendo a Visita Pascal uma cami-
nhada longa, já se torna difícil para
mim fazê-la. Mas sinto a sua falta.

Padre José Henriques da Silva

No dia 28 de Abril, decorreu uma
Assembleia Municipal, realizada no
edifício sede da Junta de Freguesia
de Salreu. José Borges, Presidente
da Junta de Avanca, achou por bem
fazer duas intervenções sobre as-
suntos que prejudicam a nossa ter-
ra. Publicamos as mesmas para
conhecimento público, nomeada-
mente sobre a falta de material na
unidade de saúde USF Águas do
Gonde e a falta de atenção na Ri-
beira do Mourão (página 4):

No dia 27 deste mês de Abril,
tive conhecimento de que a USF
Águas do Gonde - Polo de Avanca e
presumivelmente o de Pardilhó, por
falta de material de higiene e saúde,
nomeadamente compressas e liga-
duras, deixaram de fazer curativos.

Surpreendido e pensando não
ser verdade, desloquei-me ao Polo
de Avanca e qual meu espanto,
quando verifiquei que afixado na
porta exterior existia um AVISO  com
o seguinte texto :

"Informam-se os utentes que,
por motivos alheios à nossa unida-
de, não foram fornecidas compres-
sas."

"Neste momento a USF Águas
do Gonde não dispõe de compres-
sas necessárias para tratamento
aos nossos utentes".

Mas a surpresa não ficou por
aqui! Porque passando a porta pa-
ra o interior, verifiquei que virado pa-
ra o público, existia no espaço de
atendimento, um cartaz na dimen-

são de A-3, que dizia "Abril: o que
devia ter vindo e não veio… "

Apresentando uma extensa lista
de produtos sinalizados a cor, que
não tinham sido fornecidos, em nú-
mero bastante considerável, na or-
dem de 50% ou mais!

Perplexo, com a constatação
surreal, mas percebendo a dificul-
dade porque estariam a passar as
pessoas carenciadas ou não, com
necessidade de cuidados de saú-
de, para os quais são necessários
e imprescindíveis pensos, ligadu-
ras e ou outros, num breve contacto
com elementos da Executivo da
Junta, dei conta do que vira e aqui
relatei, recebendo de imediato a
solidariedade para adquirir alguns
dos produtos em falta, constantes
das lista e no mesmo dia, os entre-
guei no Polo de Avanca.

Surpreendeu-me e Entristece-
me, que 2 dias depois da celebra-
ção do 49º aniversário da revolução
de Abril, se tivessem registado na
minha Terra e no meu País, situa-
ções como a referida.

Podendo o exposto ser por ou-
tros confirmado, situações como
esta contrariam os princípios de
Abril, penaliza mais uma vez, Aque-
las e Aqueles que sentem dificul-
dades, nomeadamente no acesso
à saúde pública, que em retórica
política é um direito de Abril!

28 de Abril de 2023

José Jorge Borges

Presidente Junta Freguesia de Avanca

CUIDADOS DE SAÚDE EM AVANCA

Falta de material nega tratamentos

No dia 25 de Junho próximo, o
Padre Nuno Almeida vai celebrar as
Bodas de Prata de ordenação sa-
cerdotal. O Padre Nuno está em An-
gola como missionário. Vem em
meados de Junho para as celebra-
ções jubilares, que envolvem várias
freguesias: Avanca, Válega e Santa
Maria da Feira. A celebração do dia
25 de Junho engloba sobretudo as
pessoas de Avanca, onde nasceu
e cresceu, e a paróquia de Válega
onde hoje reside.

Em Santa Maria da Feira será
uma celebração à parte. Para Avan-
ca e Válega está previsto que haja
a celebração da Eucaristia na Igreja
de Válega às 9:30 da manhã e em
Avanca na Igreja, haja outra cele-
bração às 11 horas. O almoço será
em Nossa Senhora de Entreáguas,
a seguir à celebração na Igreja.

Para o almoço está previsto que
haja inscrições e os ingressos po-
dem ser adquiridos na secretaria
Paroquial de Avanca, até ao fim do
mês de Maio. Para facilitar alguns,
no final das missas podem ser ad-
quiridos bilhetes. Porque vai haver
um número limitado de ingressos,
e porque haverá participação de
duas freguesias, as pessoas que
desejem mesmo participar no al-

moço, devem inscrever-se o mais
breve possível, porque à última hora
não vai haver possibilidade de ad-
quirir mais ingressos.

Para Avanca estão apenas pre-
vistos 100 ingressos e tenho a cer-
teza que há mais de 100 pessoas
em Avanca que admiram muito o
Padre Nuno Almeida. Por isso à
última hora vai haver problemas...

JUBILEU DO PADRE NUNO ALMEIDA

Preparar comemoração dos 25 anos
No passado dia 14 de abril de

2023 as crianças da sala dos 2/3
anos do Centro Paroquial e Social
de Santa Marinha de Avanca foram
visitar os Bombeiros Voluntários de
Estarreja.

Visitar um quartel de bombeiros
pode e deve ser uma experiência ca-
tivante e informativa para as nossas
crianças. Para estre grupo, que tem
entre os dois e os três anos de ida-
de, foi uma oportunidade de conhe-
cer de perto como é o trabalho dos
bombeiros e o que eles fazem para
proteger a nossa comunidade. Esta
visita foi também um momento de
grande alegria e agitação para as
nossas crianças.

As cores e o barulho dos carros,
as luzes e os equipamentos fazem
com que as crianças fiquem muito
curiosas e eufóricas. A verdade é que
para algumas, é a primeira vez que
vêm tanta agitação ao mesmo tem-
po! Visitar os bombeiros foi, tam-
bém, um momento de aprendiza-
gem, já que os bombeiros podem
explicar o que fazem e por que é que
é tão importante que sejam rápidos
e concretos no trabalho que reali-
zam. Para além de falarem acerca
do trabalho que realizam e dos equi-
pamentos que utilizam, ainda ensi-

Crianças do Centro Paroquial e Social

AVANCA NO QUARTEL DOS BOMBEIROS

naram as crianças acerca da preven-
ção de incêndios e segurança em
casa.

Levarmos as crianças a conhe-
cer os bombeiros também é uma
oportunidade para que possam
aprender a socializar e a ser gentis
com todos aqueles que nos rodei-
am. Ou seja, visitar o quartel dos
bombeiros foi uma experiência em-
polgante que pode ensinar e inspirar
as crianças a se interessarem pelas
questões da segurança e da preven-

ção, bem como a importância de tra-
balhar em equipa para ajudar os ou-
tros!

As crianças da nossa instituição
tiveram ainda a oportunidade de an-
dar num camião de incêndios.

Este dia foi muito divertido mas
também ficou-lhes na memória por-
que não há um dia em que não falem
da sua ida aos Bombeiros Voluntá-
rios de Estarreja. Ver o sorriso e a
alegria contagiantes deles faz-nos
acreditar num amanhã melhor!
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Crianças fazem visita cativante e informativa  aos Bombeiros


